Reinhard Muth

Heckenweg 14 71566 Althütte Tel. privat: 07183/41092 eMail: muth-ah@online.de WEB: www.muth-ah.net

Lutzenberg, den 01. Mai 2020

Abwrackprämie für Dinosaurier Industrien

Wo sind die Vorschläge der Klimaschützer und Klimawissenschaftler zum Ausstieg aus der Corona Krise?

Die Autoindustrie liefert mir als engagiertem Laien gerade ein passendes Stichwort: Abwrackprämie. Abwrackprämie für die Produktion und Nutzung von CO2 Schleudern. Abwrackprämie für die wöchentliche Arbeitszeit, um die vorhandene Arbeit auf alle die arbeiten wollen und müssen zu verteilen. Die Einkommensreduzierung dabei auf maximal 85 % begrenzen, damit der Lebensstandart nicht allzu sehr sinkt. Um die Eigeninitiative engagierter Menschen zu fördern wird ein sanktionsfreies Existenz sicherndes Grundeinkommen eingeführt. Bei den untersten Einkommen sollte eine untere Grenze von z.B. 15 % über dem sanktionsfreien Grundeinkommen festgelegt werden.

Wir als Klimaschützer sollten diese Abwrackprämie für die Dinosaurier Industrien lautstark einfordern. Angefangen bei den Fluglinien, die ihre Flotten im ersten Schritt halbieren müssten, die 20 Stunden Woche für alle einführen sollten, das Gehalt der Piloten und der übrigen Beschäftigten bei 20 Stunden auf 85 % des vorherigen Wertes senken dürften. Die Preise für Flugtickets werden entsprechend angehoben.

In der Auto-Industrie könnte genauso vorgegangen werden. Die Produktion von Verbrennungsmotoren wird im ersten Schritt halbiert, die Normalarbeitszeit auf 20 Stunden die Woche reduziert, die Gehälter dürfen maximal auf 85 % der vorherigen Höhe gesenkt werden. Die Preise für Fahrzeuge mit Verbrennungsmotoren steigen entsprechend an.

Zugleich sollte der öffentliche Verkehr mit den nun nicht an die Dinosaurier Industrien verschwendeten Steuergeldern massiv ausgebaut werden. Jede Ortschaft über 1.000 Einwohnern bekommt eine halbstündige Busverbindung in die nächste größere Stadt, jede Stadt über 50.000 Einwohner einen Stundentakt mit dem Zug.

Dieses Idee könnte auch noch auf viele andere Dinosaurier Industrien übertragen werden. Die genauen Schritte müssten von der Wissenschaft in Modellrechnungen bestimmt werden. Ich als Laie kann nur eine Grundrichtung denken. Wie diese dann in die Tat umgesetzt werden kann, ohne dass unsere Gesellschaft und unser Staat ganz zusammen bricht, müssen die entsprechenden Fachleute kalkulieren. Wichtig ist mir aber, den Forderungen der ewig Gestrigen eine Forderung für unsere Zukunft öffentlich und deutlich wahrnehmbar entgegen zu stellen.